
　　山都町長　坂本　靖也　様

答　弁　者

NO. １

１０ 番

吉 川 美 加

(１) 　高齢者の孤立を防ぎ、見守りをす
るために、食の宅配や、緊急通報
サービスなどがあるが、その利用状
況やサービスが利用できない地域へ
の支援策は。

(２)

質　　問　　事　　項

１

(２)

　町内の廃校舎の中には、未だに有
効利用できていない校舎の方が多い
のではないか。旧御岳小が防災備蓄
品倉庫になっているように、役場の
倉庫的な役割に終始しているのでは
ないか。今後も人口減少によって小
中学校や保育園の統廃合が進むもの
と思われる。廃校舎全般等、町の財
産の利活用の現状と、今後の利活用
へ向けた方針を問う。

町長
担当課長

廃校舎の利活用について

令和６年９月５日

山都町議会議長　藤澤　和生　　

　 令和６年９月５日開会の令和６年第３回山都町議会定例会において、下記のとおり
質問の通告がありましたので、通知します。

記

　サービスの周知の向上と、その内
容を対象者に分かりやすい一覧にし
て配布することが必要と思われる
が、その対策は。

　白糸第一小学校跡地は、サテライ
トオフィスとして整備したが、その
後利用された例を聞かない。現状と
今後の方針は。

(３)

一般質問通告一覧表

質　問　議　員

(１)

２ 福祉の支援策を公平に届けるには 町長
担当課長

　高齢者自身はもとより、遠く離れ
たところに住む子ども家庭への情報
の提供はどうなっているのか。



答　弁　者質　　問　　事　　項質　問　議　員

(１) 　秋の観光シーズンの到来だ。通潤
橋ICが開通したが、相変わらず通潤
橋へ向かう道順が分かりにくい。ド
ライバーへの標識の整備は出来ない
か。

３ 秋の観光シーズンを前にした観光地への
アプローチは

(４) 　夏休みに賑わった通潤橋見学だっ
たと思うが、駐車場不足が否めな
い。今後の対策は。

(３) 　四季折々の楽しみ方がある山都町
の魅力発信について、道の駅ででき
ることは何か。

町長
担当課長

(２) 　道の駅通潤橋の観光案内が薄い。
ただチラシをテーブルに乗せてある
だけと見える。しかも、物産館やレ
ストランが閉まった後はチラシにも
到達できない。利用者目線での道の
駅の情報発信拠点としてのあり方を
問う。



答　弁　者

NO. ２

１１ 番 農林振興課長

農林振興課長

建設課長

農林振興課長

建設課長

農林振興課長

農林振興課長

町長

企画政策課長

企画政策課長

　町道、農道、林道の管理に関し、
草刈機「モア」利用は補助対象とな
るか。

(５) 　収入保険の掛金について、青色申
告者に対する補助は考えていない
か。

(２) 　清和資源とまちづくりやべの統合
を町が指導する考えはないか。

　「清和資源」及び「まちづくりや
べ」それぞれの出資者構成と業務内
容の現状はどうなっているか。

　耕作放棄地が増加傾向にあるが、
耕作放棄地解消のための現状の対策
と今後の対策について問う。

(２) 　農地の適切な管理を進めるために
は、農道の整備や鳥獣害対策等につ
いて、農地の借り手（町外在住者含
む）への補助も充実すべきと思うが
どう考えるか。

(１)

　今後の農業振興の最重点課題の方
向性を問う。

(３) 　町道、農道、林道の管理方法の現
状はどうしているか。

２ 町づくり団体の現状と今後について

(６)

(４)

後 藤 壽 廣

一般質問通告一覧表

質　問　議　員 質　　問　　事　　項

１ 農地と道路の管理等について

(１)



答　弁　者質　問　議　員 質　　問　　事　　項

町長

担当課長

３ 町の方向性について

(１) 　清和支所、蘇陽支所に本庁と同じ
ようなモニターを設置して、各種情
報を周知することはできないか。

４ 役場庁舎内モニター設置について

(１) 　町の将来は、町長一人の問題では
なく、町全体で共に学び推進するも
のであると考える。町の将来の方向
性を決め、それに沿って実行するに
当たり、町長が町民に期待するこ
と、役場職員に期待すること、議会
に期待することは何か。



答　弁　者

NO. ３
町長
担当課長

４ 番

町長
担当課長

大矢野原演習場における日米共同訓練
の結果について

(１)

一般質問通告一覧表

質　問　議　員 質　　問　　事　　項

１

　住民の不安の声や苦情事項がどれ
くらい寄せられ、どのように対応し
たのか、報告を求める。

西田由未子

(２) 　米兵の夜間行動があったのか、
あったとすればその時の対応の説明
を求める。

(３) 　このような訓練が10回目となり、
住民の不安は増すばかりの中、今後
町としてどのような対応を考えてい
るのか、説明を求める。

２ 山都町のゴミ処理の状況について

(１) 　プラスチックを分別するように
なってからの燃やすゴミの量（４月
から８月まで）について説明を求め
る。

(２) 　５町全てで、プラスチックを分別
すれば、燃やすゴミはどれくらいに
なるか、説明を求める。

(３) 　令和７年度からの熊本市への燃や
すゴミ搬入について、運搬の仕方や
運搬料、委託料等の試算説明を求め
る。



答　弁　者質　問　議　員 質　　問　　事　　項

　基本協定書について
・第３条の３に、「環境アセスメン
トの結果、5町が本事業の計画を適
切であると判断した場合」とある、
適切であるとする判断基準の説明と
どこが責任もって判断するのかの説
明を求める。

町長
担当課長

(２) 　これまで情報漏洩や紐付け上の混
乱があったが、山都町での現状を問
う。

(３) 　１２月２日から紙の保険証は発行
されなくなると言うが、マイナン
バーカードを持っていない、または
紐付けをしていない人への対応の説
明を求める。

４ 健康保険証について

(１) 　マイナンバーカードの交付状況と
健康保険証との紐付けの状況の説明
を求める。

町長
担当課長

(１)

３

(２)

５町の広域ごみ処理計画について

　御船町上野の広域ごみ処理施設建
設予定地敷地造成概略予備設計業務
委託に伴う町負担について

・土地取得の状況について問う
・アセスメントも終わっていない
中、造成に着手する理由を問う
・各町の負担割合については関係町
が協議して定めるとあるが、どのよ
うな協議を経たのか、説明を求め
る。
・予備設計業務委託料金額の内訳
と、工場と住宅は最低100m離すよう
になっているのか、説明を求める。
8月19日の広域連合議会ですでに予
備設計業務委託料の予算が上程さ
れ、事業を進めようとしているのは
なぜか、説明をもとめる。

(４) 　災害時、避難所における健康管理
のためには、お薬手帳、従来の紙の
保険証を持っている方が便利だと思
うが、町の見解と対応を問う。


